
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 23 NOVEMBRE 2021 
 
 
INVITES :   Président du Coders31, remplacé par Jean Paul PONSOLE Vice-Président, présent. 
 Mme LEBFEVRE, Adjointe au Maire de Toulouse excusée,  
 Michel INFANTES Président du CORERS OCCITANIE, excusé. 
 Mme BOURTHOUMIEUX (ancienne présidente), excusée  
  
ORDRE DU JOUR : 

- Rapport moral de l’exercice 2020/2021 (septembre 2020 à août 2021) 
- Rapport financier 
- Rapport du référent formations 
- Rapports d’activités par les animateurs de chaque activité 
- Rapport du référent ASTIG FORUM 
- Relations Mairie de Toulouse 
- Elections des membres du Comité Directeur 
- Divers 

 
INTERVENTION de Jean-Paul Ponsole (CODERS 31) 
Un nouveau Comité Départemental a été élu le 23 février 2021 (Président Alain ROYER) 
Des commissions ont été créées : Développement, Communication, Interclubs, formation. 
Plusieurs nouveaux clubs vont se développer, Fronton, Montjoire, Tournefeuille et création d’un club à St-
Léon… Le comité départemental a pour but de favoriser les échanges entre les clubs et d’aider les clubs 
émergeants ou en difficulté…. Mise en place d’un groupe « INTERNET » pour échanger les connaissances 
sur la création ou l’animation des sites des clubs… 
Le Coders a tenu un stand lors de la foire internationale avec l’aide de plusieurs adhérents des clubs… 
Beaucoup de passage et plusieurs concrétisations par des adhésions dans les clubs du département. 
Opération à renouveler. 
 
RAPPORT MORAL (présenté par le Président Olivier MERICQ) 
 
Le rapport moral du Président consiste en une seule question : l'association a-t-elle cette année 
correctement rempli les missions qui sont les siennes, et qui figurent dans ses statuts ? 

 - Oui, car ASTIG a maintenu la plupart de ses activités malgré les divers confinements, et en 
respectant les consignes sanitaires. Cela a été fondamental pour certains qui se trouvaient en grand 
isolement. Un très grand merci à tous les animateurs qui se sont décarcassés pour cela. 

 - Oui, car ASTIG est et reste une vraie association de bénévoles. Même si nous touchons une 
subvention de 750€ annuels de la part de la Mairie de Toulouse, que je remercie à cette occasion pour son 
soutien constant, ASTIG est autonome et indépendante, contrairement à de nombreuses autres 
associations qui de fait remplacent les services dédiés aux seniors de leurs mairies respectives, et qui 
d'ailleurs n'acceptent en leur sein que des ressortissants de leur commune. ASTIG n'est pas non plus 
l'émanation du CE d'une grande entreprise comme Airbus ou autre. Le fait qu'ASTIG soit entièrement géré 
par des bénévoles a un impact fort sur l'ambiance qui règne parmi nous, et explique aussi que de nombreux 
adhérents se déclarent prêts à devenir animateurs ou à intégrer le Comité Directeur pour aider à son 
fonctionnement. A ce propos, nous allons élire (ou re-élire) 4 membres. Il se trouve que cette année les 
administrateurs en fin de mandat se déclarent tous candidats pour continuer, et qu'aucun autre n'a 
démissionné, mais l'âge est là pour tous et il convient que chacun réfléchisse à sa possible candidature pour 
l'année prochaine, où d'autres administrateurs peut-être ne renouvelleront pas leur mandat. Même chez 
les retraités, un sang neuf est indispensable à la bonne santé de notre association. Par ailleurs, ASTIG n'est 
pas dirigé par un hyperprésident, mais par un Comité Directeur qui fait l'effort de se réunir environ une fois 
par mois. Au début de ces réunions, chacun pense que tout roule à merveille et qu'on n'aura pas grand-
chose à discuter. Mais à chaque fois, il y a d'innombrables questions, grandes ou petites, qu'il nous faut 
résoudre ou au moins aborder, et une place importante est réservée aux projets, qui bien sûr ne se 
réalisent pas tous mais qui montrent bien que chacun peut faire bouger les choses dans l'association. 



 - Oui, car nous tentons toujours de préserver les divers niveaux des randonnées afin que même les 
plus âgés d'entre nous puissent y participer. Les nouveaux animateurs sont et seront conviés à animer les 
sorties du mercredi après-midi et du jeudi, et la sortie montagne du Lundi, moins loin et moins haut que 
celle du mercredi et qui commence à attirer des adhérents qui ne peuvent pas ou plus faire de la montagne 
sportive. Tout n'est pas encore parfait pour les randonnées du Mercredi et du Jeudi après-midi, et je 
remercie en particulier Pierre CHASTRUSSE, Nicole ELISSADE et Jacques TOURNIER pour leur constant 
engagement, mais je peux vous garantir que nous n'abandonnerons pas les moins sportifs d'entre nous. 

 - Oui, car nous maintenons nos liens avec la FFRS, essentiellement pour ce qui touche à la 
formation. Même s'il ne s'agit pas d'une formation de guide de haute montagne, même s'il peut toujours 
survenir des incidents, voire des accidents, cette formation est un gage de sérieux. ASTIG n'est pas 
seulement une bande de copains qui sortent ensemble : toutes nos activités sont encadrées par un 
animateur reconnu par la Fédération, et nous publions à l'avance des programmes de randonnées. Ces 
programmes ne sont pas toujours respectés, mais à chaque fois il y a un animateur qui prend une décision 
et qui engage sa responsabilité. 

 - Oui enfin, car nous maintenons notre politique de modération du prix des cotisations afin que 
tous puissent venir, même si pour la montagne le coût du trajet peut peser sur les finances des participants.  
Concernant les cotisations, pour l’exercice 2021-2022 
- la cotisation annuelle a baissé, 50€ (au lieu de 54€ pour l’exercice précédent) 
- La cotisation pour une adhésion à partir du 1er mars 2022, 40€ (au lieu de 43€)  
- La cotisation pour les licenciés à un autre club de la FFRS est de 22 € pour l’année 

En raison de l’évolution des prix du carburant l’indemnité est préconisée à 0,25 cts/kms 

J'espère vous avoir convaincu, et je vous remercie d'avoir supporté ce long rapport moral. 
 
RAPPORT FINANCIER présenté par le trésorier adjoint 
Pour l’exercice 2020-2021 qui s’est terminé le 31/08/2021, l’activité d’ASTIG a été sérieusement marquée 
par la crise sanitaire. 
RECETTES : le montant des cotisations d’adhésions a diminué de 20% en raison d’une baisse d’effectif. En 
revanche, nous avons enregistré 2 subventions de la mairie sur cet exercice (soit 1500€), en raison du 
paiement tardif (20/10/2020) de la subvention de l’exercice 2019-2020). Enfin, nous avons reçu de la FFRS 
une indemnité de 120€ pour les encadrants et une indemnité de solidarité de 234€, en raison des 
conséquences de la crise sanitaire. 
Les autres recettes destinées à couvrir des dépenses (Remboursement des frais de formation, sorties 
interclubs et autres avances liées aux activités culturelles du Forum) ont considérablement diminué pour la 
formation et réduites à zéro pour les interclubs et le Forum. 
DEPENSES : le total des dépenses a lui aussi diminué de 10614€ à 6775€, baisse sur les dépenses courantes  
(et moins 50% pour les remboursements des frais de formation et de déplacement des animateurs en 
formation, et à zéro pour les frais engagés habituellement par le club pour les sorties interclub, les séjours, 
et les activité du Forum). 
Le compte d’exploitation est joint en annexe à ce document. 
 
BUDGET PREVISIONNEL 2021-2022 :  
Il a été construit sur la base de 145 licences délivrées et de 150 adhésions (5 adhésions concernant des 
personnes licenciées dans d’autres clubs FFRS). 
Le montant des postes formation et frais de déplacement liés a été maintenu. En raison de la nécessité de 
maintenir un effectif confortable d’animateurs. Ainsi, l’objet social de notre association, c’est-à-dire la 
santé des séniors par diverses activités physiques et culturelles, encadrées par des animateurs diplômés 
pourra être pérennisée et se développer. 
Ce budget accuse un déficit de 205€, absorbé le résultat positif du présent exercice. 
 
 



FORMATION : présenté par Maïthé JUILLET 
Les formations ont bien été perturbées au cours des 2 derniers exercices… Depuis septembre 2021, 8 
personnes ont pu régulariser leur stage PSC1 (Premiers Secours Civils), Patrick Martin a pu terminer sa 
formation d’animateur Marche Nordique, Serge Conte et Catherine Baudonnat vont terminer en décembre 
leur formation d’animateur randonnée pédestre. 
A venir : Jean Camet commence son parcours de formation pour l’activité Cyclisme – Pierre Combes va 
effectuer son M2 pour le Tir à l’arc – Françoise Labrousse, Jean Dalla Zanna souhaitent passer le M2 de 
Marche Nordique… 
 
RAPPORTS DES ACTIVITES : 
 

• MONTAGNE (Pierre Combes): sur 47 dates proposées 9 ont été annulées en raison des restrictions 
liées au COVID et 11 pour raison météo. En moyenne 10 participants par rando. 
La proposition de rando le lundi tous les 15 jours (en plus du mercredi) s’est mis en place 
progressivement…. Ces randos avec un plus faible dénivelé (600 à 800m) commencent à trouver 
leur public depuis le mois de septembre 2021. Un séjour a été programmé, mais a dû être annulé 
en raison du confinement. 

• Tir à l’arc (Pierre Carbonne) :   Cette activité se pratique sur le Pas de Tir de Pech David (terrain 
prêté par la Mairie de TOULOUSE). Les pratiquants viennent des différents clubs du département, 
ASTIG a 6 adhérents inscrits. En tout il y a plus de 20 inscrits mais tous ne viennent pas 
régulièrement. 

• YOGA (Chantal Hébrard) : Lors des périodes de confinement où le sport en intérieur était interdit, 
les séances se sont déroulées debout et à l’exterieur en marchant (relaxation intérieure) 2 séances 
par semaine sont proposées à la maison de quartier de Pouvourville, le mardi et le jeudi matin… 10 
à 15 personnes en moyenne. Un stage à pu être organisé en Juin… A noter qu’un tiers des 
pratiquants sont des hommes. 

• MARCHE NORDIQUE (Patrick Martin) : l’activité a pu être maintenue sauf lors du confinement de 
novembre et décembre… il y a souvent 20 personnes et plus… Depuis le printemps dernier Pierre 
Chastrusse propose une séance plus courte (1h00 au lieu de 2h00) pour les personnes plus âgées 
ou pour une reprise en douceur… il regroupe souvent entre 6 et 8 participants.  
Si les nouveaux animateurs peuvent trouver un autre site pour la pratique de la marche nordique, 
cela répondrait à une demande car certains adhérents hésitent à venir sur Pech David car trop loin 
de leur domicile. 

• VELO (Bernard Welcomme) : 14 sorties prévues (tous les 15 jours) 6 ont été annulées (confinement 
ou météo) 5 participants (dont 1 femme) les randos se font sur 35 à 40 Kms (de 0 à 500m de 
déniveler)  

• RANDOS Jeudi après-midi (Jacques Tournier) : respect des mesures sanitaires… 32 randos 
effectuées 9 annulées (confinement) moins de participants 12 en moyenne du en partie au COVID 
(crainte pour certains de sortir) par contre d’autres adhérents occasionnels sont venus. Jacques 
rappelle qu’il est nécessaire d’avoir un renfort permanent d’animateurs afin de répartir la charge 
de ceux actuellement disponibles… 

• RANDOS Mercredi après-midi (Pierre Chastrusse) : ces randos sont les plus écologiques 
puisqu’elles sont organisées à partir des transports en commun…. 40 sorties ont pu être proposées 
seulement 3 annulées pour cause de COVID….  Le groupe des participants s’est fortement 
renouvelé…. Et il est aussi demandé à ce que plus animateurs proposent des sorties afin d’alléger la 
charge de chacun… 

• RANDOS Vendredi (Martine Lambert) : 26 sorties réalisées, 4 annulées pour raison météo et 
d’autres lors du confinement et des restrictions kilométriques et couvre-feu… même si des 
changements dans le programme ont été proposés afin de respecter les restrictions sanitaires….  La 
participation se compte entre 5 et 24 personnes… La rando s’est souvent pratiquée en scindant par 
groupe de 6 dont 1 animateur, et en se suivant à distance…. Pour rester dans les règl es. 

• FORUM (Françoise Labrousse) : Le Forum d’ASTIG a été créé en 2018 il s’agit d’un lieu d’échanges 
et de partage… Ce qui a été très apprécié lors des confinements et a permis de palier l’isolement 
pour les personnes seules qui pouvaient broyer du noir…. Beaucoup d’échanges, de blagues, de 



liens vers des musées, de réflexions sur des sujets divers, de poèmes et autres lectures…. En dehors 
des confinements, différentes visites avec conférencier ont pu être proposées, mais aussi des 
concerts, des pièces de théâtre….  Des propositions des adhérents invitant à venir écouter une 
chorale ou aller voir une expo de peinture d’amateurs… Pour l’exercice précédent, nous n'avons pu 
maintenir que MARIUS au Théâtre du Pavé en octobre 2020 et la visite Art Déco / Art Nouveau en 
juin 2021. 
Françoise souhaite s’appuyer sur un petit groupe d’adhérents afin de diversifier les centres 
d’intérêt… 

 
MAIRIE DE TOULOUSE (Jacques Tournier) :  

Les relations avec la Mairie de Toulouse ont été impactées par le COVID…. Difficultés pour 
contacter le personnel qui travaillait en télétravail…. Difficile quand il y a des documents à 
transmettre… Le bureau est resté accessible mais la salle de réunion n’a pas pu être réservée car 
considérée comme une salle de sport !  Il nous a donc fallu chercher un autre endroit pour tenir 
nos réunions du comité directeur… avec masques et aération. Nous avons aussi fait des 
visioconférences mais la technique n’a pas toujours suivi. 
Nous avons tenu un stand à la semaine Séniors+  - Françoise et Pierre Chastrusse sont venus 
l’après-midi, le mercredi et le vendredi… avec quelques contacts intéressants.  
Les festivités de fin d’année offertes par la Mairie ont été rétablies avec une forte baisse de 
participation des adhérents d’Astig concernés (habitant Toulouse) 

 
Le QUORUM est atteint pour cette AG (en comptabilisant les présents et les procurations) 
 
VOTES :  

• QUITUS du bureau – 0 contre, 1 abstention 

• QUITUS des trésoriers – 0 contre, 2 abstentions 
 
Les membres du comité directeurs qui arrivent en fin de mandat (4 ans) se représentent. Aucune autre 
candidature n’ayant été présentée, ces 4 personnes sont réélues : 

• Olivier MERICQ 

• Jean DALLA ZANNA 

• Jacques TOURNIER 

• Martine LAMBERT 
 

CLOTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE PAR LE POT DE L’AMITIE 

En fin de séance, le comité directeur composé des 4 réélus et des 8 autres membres dont le mandat n’est 
pas arrivé à échéance, se sont réunis…. Chaque membre du comité directeur décide de conserver sa 
fonction…. 

 
Olivier MERICQ   Président 
Jean DALLA ZANNA  Vice-Président 
Danièle ANDLAUER  Trésorière 
Jean MOINARD   Trésorier Adjoint 
Martine LAMBERT  Secrétaire 
Patrick MARTIN  Secrétaire Adjoint – informatique et communication 
Maïthé JUILLET  Référente Formations 
Marie-Madeleine LABORDE Référente séjours 
Françoise LABROUSSE  Activités culturelle - Forum 
Jacques TOURNIER  Relations avec la Mairie de Toulouse 
Pierre COMBES  Informatique 
Bernard WELCOMME  
 


